



**[TRINIDAD STEINERT, FISCAL REGIONAL DE TARAPACÁ:]**

## “Es importante el brazo armado que tiene ‘Los Shottas’ en la región”

La jefa del Ministerio Público en Tarapacá analizó este 2024 a la fecha, periodo en el que señala se desarticularon seis organizaciones criminales. Dijo que de 27 homicidios registrados, 23 personas han sido formalizadas por su participación.

Luis Ramos Ossandón  
 cronica@estrellaiquique.cl

AGENCIA UNO/CRISTIAN VIVERO



LA FISCAL ALERTÓ SOBRE LAS NUEVAS FORMAS DE CRIMINALIDAD, SOBRE TODO DE LAS PROVENIENTES DE BANDAS EXTRANJERAS.

**E**l 16 de febrero de este 2024 asumió sus funciones en Tarapacá como Fiscal Regional, Trinidad Steinert, quien tomó el mando en un momento plagado de crímenes y delitos de alta connotación y vinculados a bandas criminales, las mismas que dio a conocer en su momento el exfiscal Raúl Arancibia. A pocos meses de cumplir un año en el mando, la persecutora realizó un diagnóstico y en este dijo que se debe estar atento a nuevas bandas que están alojadas y que no precisamente tiene que ver con el Tren de Aragua.

### ¿Cómo ha sido este primer año de trabajo?

Intenso, porque abordamos de forma eficiente la criminalidad o la organización criminal. Nosotros llevamos en este año seis operaciones que se podrían decir exitosas, seis golpes a la criminalidad organizada, emanados de distintas investigaciones realizadas por distintos fiscales y en coordinación a nuestros aliados estratégicos que son Policía de Investigaciones de Chile y Carabineros. En cada uno de esos seis hemos tenido detenidos de distintas nacionalidades.

### ¿Hay una diferencia entre su trabajo y lo que venía haciendo el fiscal Arancibia?

Sí, yo creo que hay ciertos cambios. Apenas llegué veía una cantidad de causas sin movimiento o sin toma de decisiones. Esa cantidad de causas nosotros las separamos y llegamos a pedirle a los abogados y fiscales que tomaran deci-

siones, incluso algunas desde el año 2016 paralizadas. Yo me lo explico un poco por la pandemia, donde quizás algo pasó y no solo en esta región, sino a nivel nacional.

### ¿Cuántas investigaciones se han logrado cerrar?

Ingresamos a trabajar con más de 27.000 causas en toda la región, que estaban pendientes y hoy tenemos 22.722.

### Uno de los delitos que ha aumentado es el robo. ¿Qué se hace frente a esta situación?

Es una preocupación para nosotros y hemos visto este incremento en las mis-

mas denuncias que se nos hacen llegar. Tenemos que ver la forma de trabajar eficientemente, porque es una alerta.

### BANDAS Y HOMICIDIOS

Según antecedentes de la Fiscalía Regional, actualmente en Tarapacá hay 23 formalizados por homicidios, quienes están privados de libertad. De ellos, 14 son chilenos, cuatro venezolanos, dos colombianos, 2 peruanos y uno paraguayo. De estos, no todos no están en las

cárceles de la región. La fiscal regional Steinert aseguró que el tipo de arma más utilizada en estos crímenes es el arma de fuego, en nueve casos, y en las otras 18 situaciones delictuales fue a través de golpes, torturas y arma blanca.

### ¿Cuál es el panorama que viene para la región?

Tenemos que tener mucho cuidado con las bandas colombianas y el tráfico de armas. Eso me preocupa a mí y estoy conversando con el Fiscal Nacional para desarrollar un

trabajo con Bolivia y ver, por ejemplo, el tráfico de dinero que llega a la región, la situación de empresas que se dedican a esto desde ese país y cooperando con las asociaciones criminales y ver a quiénes podemos atacar y que no sigan con su máquina delictiva, decomisando los inmuebles y dineros.

### ¿Las organizaciones colombianas han tomado el mando de Tarapacá?

Yo veo que están fuertemente asentadas y sus mecanismos de cometer delitos son más complejos. Ellos funcionan con armas blancas, con machetes y lo hemos visto en las últimas

investigaciones.

### ¿Cuáles son y a cuánto llega el número de integrantes?

Por ahora los Shottas y es importante el brazo armado que tiene en la región. En el último operativo denominado Fortaleza Unida, fueron detenidas 40 personas y 11 fueron formalizados y ligados a la organización criminal que está ligada a robos, extorsión, venta de terrenos y homicidios. El importante es el jefe conocido como “Calamar” y ya está autorizado su proceso de extradición desde Colombia. Ahora esto sin perjuicio de que podamos determinar más bandas.

### ¿Pierde territorio el Tren de Aragua con esto?

Yo creo que sí, porque en el fondo ellos (colombianos) empiezan a tener mayor liderazgo en las organizaciones criminales. Esto sin pensar que el Tren Aragua murió o no va a estar, porque eso es iluso, pero Colombia está con una importante presencia y tenemos que hacernos cargo.

### ¿Cómo actualmente se financia el Ministerio Público a nivel regional?

El Ministerio Público como órgano autónomo no tiene recursos y necesitamos acercarnos a la comunidad y no me genera ningún problema. Así como recibimos platas del Gobierno Regional para sostener de alguna forma la Fiscalía de Tarapacá, también hemos recibido platas del Ministerio del Interior. Pero por mucho que nos entreguen dinero, si tengo que investigar a alguien, lo voy a hacer, y mi discurso es: “Lo siento, tengo que hacer mi trabajo”.

“  
 Cuando llegué  
 habían 27 mil  
 causas por  
 investigar y hoy  
 22.722  
 ”